



Universidad Autónoma
de San Luis Potosí

AÑO XIX | NÚMERO UNO | OCTUBRE DE 2019

Sinergia

GACETA DE LA UNIVERSIDAD
AUTÓNOMA DE SAN LUIS POTOSÍ



#UASLPGlobal

Nuevos convenios institucionales y gubernamentales

firmó la UASLP

CAMPUS

UASLP
Instituto de
Ciencias
Página 141 150 págs.

Pág. 17



ROSTROS

Alberto Mangueta
fue investido con el
Doctorado Honoris Causa.

Pág. 17



Estudiantes de la Facultad de Ciencias ganaron la Copa Science

• MARIANA ALEJANDRA MUÑOZ MONJARÁS

LOS ESTUDIANTES de Ingeniería en Nanotecnología y Energías Renovables de la Facultad de Ciencias, Kristal Esmeralda Enríquez Ramos y Guillermo Flores Zúñiga, obtuvieron el primer lugar en el certamen Copa Science de México, que se realizó del 4 al 7 de septiembre en la Universidad del Valle del Fuerte, en donde también ganaron el Premio Campeón de Campeones como mejor proyecto, gracias al cual viajarán a Brasil para la etapa internacional.

"Ciencia con causa, plan de acción en zonas marginadas" es el nombre de su proyecto y tiene como objetivo llevar la ciencia a las zonas marginadas de México y que los niños indígenas se interesen en ella. Los jóvenes redactaron un manual de laboratorio titulado *Ciencia divertida*, el cual está enfocado en las necesidades de esas comunidades y abarca tanto la teoría como la práctica en temas de física. Asimismo, trabajan en la traducción del libro al náhuatl con el apoyo de un grupo de hablantes de esta lengua.

Este proyecto, asesorado por el docente de la Facultad de Ciencias, doctor Samuel Colosovas Machuca, pasó por una etapa regional, concursó en la etapa nacional contra 59 equipos de México y uno de Brasil, y ahora representarán a México en septiembre de 2020 en el mundial de la Copa Science en Amapá, una región al norte de Brasil.

El trabajo tendrá un año de preparación y la dupla considera que tendrán que hacerle mejoras, ya que son futuros ingenieros que comienzan a sumergirse en el área de las ciencias sociales; además, se espera que haya inversionistas dentro de la competencia, lo cual permitiría que el proyecto tenga un impacto de venta, por lo que podría distribuirse por todo México. ■



Realizaron IV Semana temática contra la violencia

• REDACCIÓN

ESTUDIANTES de las Facultades de Ciencias Sociales y Humanidades, de Ciencias de la Información y de Psicología, organizaron la cuarta edición de la semana temática contra la violencia y la preventión del delito, cuya inauguración tuvo lugar en el auditorio de la FCSyH, a finales del mes de agosto.

La ceremonia fue presidida por el secretario general, doctor Anuar Abraham Kasis Ariceaga, acompañado de los directores, doctores Miguel Aguilar Robledo y Omar Sánchez-Armáss Capello; la directora de Fortalecimiento Humano, maestra Georgina González Cázares; el consejero suplente de la FCSyH, Ismael Altamirano, y la representante del comité organizador, Janet Pillado.

En su intervención, el doctor Kasis Ariceaga resaltó que la Universidad es una institución abierta y dentro de su comunidad pueden manifestarse organizaciones de diversa índole. También dijo que se tiene el compromiso de abrir espacios para que se efectúen este tipo de actividades, al igual que se han escuchado señalamientos y posiciones por parte de la comunidad estudiantil y, a la vez, la postura en relación con la existencia de instrumentos con los cuales cuenta la Universidad para atender las situaciones que se presentan. Finalmente, afirmó que la institución de ninguna manera acepta situaciones de acoso, agresión u hostigamiento.

Por su parte, el doctor Aguilar Robledo reconoció el interés de la comunidad estudiantil en organizar la semana temática por cuarta vez. Expresó que esta casa de estudios ha dado causa y atención puntual a los casos; así como también destacó los instrumentos, como el protocolo para prevenir los problemas de violencia y acoso. Resaltó que de todas las universidades públicas del país, sólo 12 han implementado un protocolo, y la UASLP es de las primeras en responder oportunamente al crear la Defensoría de Derechos Universitarios.

Por último, las alumnas Isela Aceves y Janet Pillado, en representación del grupo organizador, recordaron que logró implementarse el Consejo Técnico Consultivo, una comisión pionera contra el acoso en la Universidad que trabaja el protocolo interno para atender casos de acoso y hostigamiento sexual. ■